

La semana deportiva

DE LA LOCALIDAD

Continuamos lo mismo que hace un mes, sin poder dar al lector nota alguna deportiva de la localidad, ni tan siquiera noticias de proyectos para el porvenir.

En las fiestas deportivas (que son bien pocas en Vitoria) apenas si se habla de deportes. En cambio se charra sobre tal combinación de toros para fiestas, o de un posible festival (turístico-deportivo) en la Plaza de toros para fecha no lejano; y mientras tanto, pasa el tiempo propicio para el desarrollo de los deportes y no lo vemos! absolutamente nada.

¿En qué piensa la directiva del Club Deportivo? ¿Cree que con su situación actual de completa inacción, puede seguir el Deportivo gozando del adjetivo de activo y floreciente?

Nuestros decimos que no, y ya que en Vitoria no se cuenta con otra entidad deportiva que pueda entablar competencia con él, creemos de deber preocuparse un poquito más de fomentar el deporte, pues el paso que continuamos vamos derechos al precipicio, es decir, más cerca, a la desaparición del citado Club.

Días pasados notamos ya la idea de la celebración del campeonato de Alava en carretera, y ya que el tiempo no permite que se celebre, por lo menos el Deportivo debía dedicarse a designar el recorrido, premios, bases y reglamento del mismo y así en la primera ocasión propicia que se le presente podría celebrarlo sin necesidad de andar con precipitaciones que nunca son buenas.

Esperamos que los jóvenes directivos de nuestro Club redobren esfuerzos y las pondrán a la práctica: a lo menos veremos que hay actividad.

De foot-ball nos ocurre igual, que con el ciclismo, es decir, que confirmamos sin practicar dicho hermoso deporte.

¿La causa? No la sabemos pero es el caso que se anunció la constitución de tres equipos, aunque de una misma sociedad y todavía no hemos presenciado un solo match de basquet-ball ni bueno, ni malo y sabemos que a los entrenamientos que vienen verificándose en el campo de José Izquierdo, no asisten los jugadores. ¡S. flores, eso no está ni medio bien! ¿Dónde están los discípulos y la afición y amor deportivo?

Estamos, ya como quien dice, a un paso de las fiestas de la Bana y ya ha comenzado a confeccionarse el programa general de los festejos profanos que en el mes de Agosto han de verificarse.

No sabemos que criterio tendrá el Presidente de la Comisión de Festejos don Eduardo Pérez sobre el citado programa, e ignoramos si en él se piensa incluir algún número deportivo, pero optimamos que dada la brillantez que otros años han tenido los actos que de esa índole se han celebrados en esta ciudad, este año no se quedará en ovillo la brillante actuación de nuestro Club Deportivo ni tampoco la cooperación que en dichas ocasiones ha prestado al Ayuntamiento.

No basta que el Deportivo pierda organización algunos datos para Agosto y por lo tanto es de esperar que el Municipio le ayude en sus proyectos.

DE ESPAÑA Y DEL EX-RANJERO CICLISMO

El domingo pasado se celebró en Logroño una carrera ciclista organizada por «Logroño Recreación Club» y en un recorrido de 32 kilómetros. Resultó vencedor Santos Mateo, que levantó en el recorrido total 1 hora y 10 minutos, ganando el premio de

Recreación, más 5 pesetas regalo del presidente del Club de Barcelona.

En segundo lugar llegó Isidoro Ochagavía (neófito), en 1 hora y 12 minutos, premio de Cesáreo Ruiz y 10 pesetas, por ser el primer neófito que se clasificaba en la carrera, y fue clasificado en tercer lugar C. Ruiz, en 1 hora, 12 minutos y 30 segundos; obtuvo de premio un timbre para bicicleta, regalo también de Recreación.

NUEVA SOCIEDAD
En Miranda de Ebro se ha constituido una sociedad que se titula «Unión Deportiva Mirandesa», siendo nombrado presidente don Adalberto Ortega.

El reciente Club organizará equipos de balón-pié, cuadro artístico, orfeón, boiles, etc.

Decemos a la novel sociedad larga y próspera vida.

BOXEO

El gran campeón francés Desprez ha sido nombrado monitor de educación física de la Escuela de Joinville.

Por disposición médica, ha sido momentáneamente relevado de su duro «mister» de piloto «vidor», formando contacto con los guantes de boxeo, abandonados desde hace cuatro años.

En su debut como instructor, tendrá como primeros alumnos los monitores pertenecientes a los diferentes centros regionales de educación física.

Fuñón vence a Cowler.—El peso «ligero» inglés Tom Cowler, hús encontrado en San Luis (América) con el contrincante de Jera Willard para el campeonato mundial.

Cowler, fué puesto en nock-out al quinto round, después de haber hecho un debut de «combate extraordinario».

Recordaremos, que estos dos hombres habiábase ya encontrado en Ebro de 1917, quedando fuera de combate Tom Cowler en el primer round.

Jess Willard.—El campeón del mundo de boxeo, que como tenemos anunciado defenderá en fecha próxima en título contra Fuñón, dedicase actualmente a dar exhibiciones en los campos americanos, concurriendo de miles de espectadores.

DE FOOT-BALL

Un reto.—Como consecuencia de los triunfos obtenidos por el equipo el «Madrid F. C.» sobre el «Español» de Barcelona estos han lanzado el reto por disputarse el honor deportivo más 5.000 pesetas que han de dedicarse a fines benéficos.

El reto ha sido aceptado por el Madrid con la condición de que ha de jugarse el partido antes del día 15 de Mayo y en campo neutral, es decir, que no sea de las regiones catalana ni centro.

DRIBBLING

El Director Gerente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de la ciudad de Vitoria, nos remite atento boletín que incluimos en un ejemplar de la Memoria publicada por dicha Caja, correspondiente al año 1917, y un extracto de las operaciones verificadas desde 1.º de Enero del presente año hasta el 15 del corriente mes, extracto que a continuación publicamos:

Impuestos.—Por 2.997 imposiciones, 2.048.375 pesetas. Por 2.045 reintegros, 1.462.754.68. Aumento en 1918, 585.620.42.
Capital propio de las imposiciones en 31 de Diciembre de 1917, 10.940.419.69 pesetas. Aumento de capital en 1918, 585.620.42. Capital propio en 15 de Abril 1918, 11.526.040.11.
Comparación con el año 1917:

Imposiciones.—Año 1918, número 2391, pesetas 1.125.684. Año 1918, número 2997, pesetas 2.048.375. Mas en 1918 número 606, pesetas 922.691.
Reintegros.—Año 1917 número 1866, pesetas 1.158.635.27. Año 1918, número 2045, pesetas 1.462.754.68. Mas en 1918, número 179, pesetas 304.119.81 céntimos.

Préstamos.—Con garantía personal, pesetas 5150; con ídem hipotecaria, 27250 ídem; con ídem de sueldos, 1575 ídem; con ídem de valores, 29092 ídem. Total, 63067 pesetas.

La Junta del Sindicato Agrícola Alavés

Pasado mañana, jueves, a las once, se reúne en asamblea nuestro Sindicato, para tratar de asuntos de muchísima importancia.

Llegan a nosotros noticias de que se proyecta la creación de nuevos organismos en su seno, que serán indudablemente de beneficiosos resultados para la agricultura alavesa.

Se renovará también parte de la Junta Directiva y la presidencia del Sindicato, cargo importantísimo, que recaerá seguramente en persona que por sus prestigios y competencia haga mantener a la altura que hay que halla la próxima asociación.

Con este motivo han llegado a nosotros rumores de lucha y desavenencias que hay que evitar asistiendo a la Junta todos los socios y haciendo pesar un criterio sano para la marcha de la institución agrícola.

Prometemos enterar a nuestros lectores de lo que ocurra en la Diputación el jueves.

Ecos de Sociedad

VIAJES

De Pamplona ha llegado don Mariano Gómez.

—Ha salido para Mondragón después de breve estancia en ésta don Ricardo Azopaga.

—De Pamplona ha llegado don Nicolás Espinosa.

—De la misma capital don Félix Zapatero.

—De Burgos don Vicente Rodríguez.

—De Mondragón don Elías Ezardía.

—Llegó de la bella Eza don Francisco Iurrioz.

—En el expés de ayer tarde llegó de Arechavaleta (Guipúzcoa) don Francisco Itundoin.

—Regresó a Vergara don Primitivo Dalgado.

—Para Pamplona salió esta mañana en el expés don Augusto Castro.

—A la corte marchó don Vidal Arrieta.

—Regresó de Madrid don Mariano Zabalza.

—En el expés de la noche marchará a Madrid el Gobernador militar señor marqués de Prado Alegre.

NOMBRIAMIENTO

En el Capítulo provincial de los Carmelitas Descalzos que acaba de celebrarse en Vitoria, ha sido nombrado Prior del convento de Pamplona el reverendo Pabro Fray Justo de San José, a quien damos la enhorabuena.

* Bellas Artes *

Programa para mañana miércoles 24 de Abril
El Pinzón del Senegal, del natural, en colores.—Un invitado inesperado, cómica, por El...
El calvario de una mujer
GRANDUO DRAMA EN 3 PARTES
Max tiene los pies pequeños, cómica, en dos partes, por Max Linder
Sesión única a las siete de la tarde
Precios: Butaca 0'60. Anfiteatro 0'30
La Empresa se reserva el derecho de alterar este programa en caso de fuerza mayor.

NATALICIO

En Piñel de Abojo (Valladolid) ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la señora doña Felisa García, hermana política de nuestro particular amigo don Roberto Redondo. Enhorabuena.

ANIVERSARIO

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Ramón de Saleta y García de Andeín, teniente de alcaide que fué de este Ayuntamiento, presidente de la comisión de Festejos y director vitícola de la Caja de Ahorros Municipal.

En la iglesia de San Antonio se celebrará a la hora de costumbre un Nocturno por el deceso de su alma. También se aplicarán a tan piadoso fin todas las misas que se celebran en la iglesia de los Padres Carmelitas.

Con tan triste motivo, renovamos nuestro pésame a los hermanos y sobrinos del fallecido, cuyo recuerdo aun perdura en los vitorianos, por las simpatías que en vida supo esparcir.

Algunas palabras sobre el cultivo de la patata

En España se dedican anualmente al cultivo de la patata unas 271.500 hectáreas, siendo el valor de la cosecha aproximadamente, en tiempo normal, de 271.000.000 de pesetas, es decir, unas 1.000 pesetas por hectárea.

La cosecha media por hectárea es muy variable, pero creemos que no llega en la mayoría de las regiones a 10 u 11.000 kilogramos y, si embargo, teniendo en cuenta que a este cultivo se suelen destinar siempre tierras frescas o de regadío que casi siempre se aplica al terreno, para las patatas, estiércol, debería obtenerse una cosecha media mucho más elevada.

Creemos que esto ocurre porque nuestros labradores no cultivan la patata con la perfección que deberían. Esto nos ha decidido a escribir el presente artículo, para darles consejos que no dudamos nos agradecerán.

En primer lugar, la patata requiere labores profundas dadas el otoño anterior, completadas con algunas superficiales antes de la siembra. Cuanto más profundas sean las labores, siempre que le permita el espesor de la capa laborable, mejor.

En segundo lugar, conviene utilizar buenos estiércoles, que propendan de estercoleros bien construídos y no la «paja lavada», mal llamada estiércol, de los montones de basura dejados a la intemperie en los caminos.

En tercer lugar, hay que completar el estiércol con una buena fórmula de abonos químicos, en que haya una dosis suficiente de sulfato de potasa (de 150 a 200 kilogramos por hectárea), pues conocida es de todos los labradores la importancia de la «potasa» en el cultivo que nos ocupa. (Mientras dure la guerra, se sustituirá la potasa por cenizas, aplicadas antes del estiércol y sin mezclarlas con los abonos químicos).

En cuarto lugar, para la siembra hay que escoger patatas de tamaño mediano, sembrándoles enteras; siendo preferible los enteros pequeños, que no pedregos de igual tamaño cortados de patatas grandes. En el caso de no disponer más que de patatas grandes, se cortarán a lo largo y nunca a lo ancho, y al sembrarlas, se colocará el corte en el surco de la tierra boca abajo.

Tomen en consideración los labradores nuestras indicaciones y verán como aumentan con suma facilidad sus cosechas de patatas.

INFORMES LOCALES

Cumplimiento del gobernador

Esta mediocidad ha cumplimentado al gobernador civil una comisión de concejales en representación del Ayuntamiento.

La comisión ha sido presidida por el alcalde señor Ello y han asistido los concejales señores Buesa, Manso, Dublang, Egeña, Larrinua y Pérez.

Nuevos presupuestos

Anoche a las siete y media se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda para tratar de la confección del presupuesto adicional y de uno extraordinario.

La Comisión fué presidida por el señor Aranequi y se acordó conferenciar con la Diputación sobre dichos presupuestos y otros de carácter financiero.

Los cuarteles

A las tres y media de ayer tarde se reunió la Comisión de cuarteles con la representación del ramo de guerra para tratar de las bases del contrato para la construcción del nuevo cuartel de caballería.

Los carbonos

Han sido denunciados a la alcaldía varios carboneros y ambulantes por vender el combustible a precio más elevado que el de la tasa.

Se les ha obligado a vender su mercancía a precio de tasa.

Juicios de exenciones

El próximo viernes comenzarán los juicios de revisiones de mozos de los pueblos de Gauna, Gambos, Iruñai, Lecozmonte, Zuza, Ribera Alta, Salcedo y Arroya.

Vacantes de curules

En las diócesis de Valladolid y Badajoz existen vacantes de curatos. Los dichos convocando a concurso general para cubrir dichas vacantes, señalan las fechas de admisión de solicitudes y que son hasta el 10 de Junio para la primera, y el 31 de Mayo para la segunda.

Ciudad

El niño Esteban Vera Arroyuelo tuvo la desgracia de sufrir una caída, de la cual resultó con una herida de bastante consideración en la región frontal.

Después de ser curado en el Hospital civil pasó al domicilio de sus padres.

Compañía de automóviles de Alava

La Compañía de Automóviles de Alava ha hecho públicos los trabajos y gestiones realizados hasta la fecha con objeto de inaugurar el servicio en el momento en que las existencias de gasolina permitan la regular explotación de la línea.

La suscripción alcanzó la cifra de 179.500 pesetas y los gastos hasta ahora realizados son los siguientes:
Por 3 carruajes ómnibus ptas. 81.000
Gastos de constitución 3.000
Arreglo de la cochera 1.000
Oficina y papeles 500
Para combustible y grasas, etc. 4.000
Renta de la cochera Febrero a Junio inclusivo 250

Total pesetas. 89.750

Se han adquirido tres chasis automóviles marca Hispano-Suiza: dos de ellos para viajeros y el otro para mercancías; pero este último ha sido cedido al precio de coste, porque para empezar el tráfico de mercancías bastará con las que pueden llevarse en los techos de los automóviles.

Respecto a cocheras, la de Vitoria se ha habilitado en una lonja situada en la calle de la Florida, número 27; provisionalmente se ha preparado otra en Oyón y se está gestionando hacer la propia en Izarra.

Órdenes sugradas

Nuestro ilustrísimo Prelado ha determinado conferir órdenes generales mayores y menores el sábado de las próximas Temporalidades de la Santísima Trinidad, día 25 del mes de mayo.

Los que aspiren a recibirlos podrán presentar sus solicitudes hasta el día 26 del corriente mes.

Robo descubierto

En las primeras horas de la tarde del día de ayer, y aprovechando la ausencia de sus dueños, se comió un robo en la casa número 11 del barrio de San Cristóbal, en la que habita el cabo de miñones don Juan Cruz Izasmendi.

El ladrón para perpetrar el hecho, tuvo que forzar la puerta y una vez dentro, buscó y rebucó por los muebles logrando encontrar en el cajón de una mesa cerca de veinticinco duros en plata con los cuales huyó.

Una pareja de la Guardia civil que estaba prestando servicio de vigilancia ayer tarde por la vía férrea de Vitoria al vecino pueblo de Alegria, por motivo del paso del rey, interrogó a un sujeto que caminaba por dicho lugar y como a las preguntas que se le hicieron no respondió con la debida claridad, se le estrechó en el interrogatorio, cachandosele 119 pesetas en plata que no supo explicar su procedencia.

Con habilidad lograron los celestos guardias arrancarle la verdad y se confesó autor del robo que relatamos más arriba.

El sujeto en cuestión ha sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción.

El paso del Rey

En el expés de ayer tarde pasó procedente de San Sebastián y con dirección a la corte nuestro augusto monarca don Alfonso XIII.

Al andea de la estación acudieron para cumplimentarle, el ilustrísimo señor monseñor Eijo y Garey, Gobernador civil señor Ruiz Zorrilla, Gobernador militar señor marqués de Prado Alegre, General de brigada señor Buesa, Alcalde señor Ello, comandante de E. M. señor Zamarraga, Presidente de la Audiencia señor Castro, Presidente de la Diputación señor Adams, Fiscal de S. M. señor García Paredes, Magistrados señores Cuesta y Mena, Juez de instrucción en funciones don Hipólito Lara, Delegado de Hacienda señor Mora y otras personalidades que sentimos no recordar y numeroso público.

Su Magestad habló con el alcalde a quien preguntó por la cuestión de los cuarteles en esta plaza y muy particularmente del nuevo cuartel de caballería.

También se interesó acerca del parque administrativo de campaña y confirmó una vez más sus propósitos de venir en breve a esta capital.

Al Prelado doctor Eijo Garey le habló sobre la construcción de la nueva catedral.

Del regimiento de Caballería de Alfonso XIII acudió su coronel don Manuel Reguera y una comisión formada por el comandante señor Gortazar, capitán señor Maroto y el teniente señor Montoya.

Su Magestad conversó bastante rato con el primero de los citados señores, haciendo preguntas relacionadas con el nuevo cuartel en proyecto.

HERMES

El número de esta revista correspondiente al mes de abril y que hemos recibido en nuestra redacción, contiene originales de Mourlane Michelena, Galfadez y Vallejo, Ramón de Basterre, Margarita Nelson, Juan Benaarro, Francisco de Ullas, Argo, García Sanohiz y conde de las Amealas.

Contiene además las acostumbradas sesiones tituladas Hombres e ideas y El gran mundo.

El próximo número, que será extraordinario, estará dedicado al pintor bilbaíno Adolfo Guárd.

Conferencias telefónicas

EL REY EN MADRID

UNA REAL ORDEN DE GUERRA

La censura en acción

Notas bilbaínas

(POR TELEFONO)

El tiempo
Ha mejorado notablemente el tiempo. El día de hoy ha amanecido nublado, pero después el sol ha lucido a intervalos.

De la Diputación
El presidente de la Diputación señor Sota ha recibido hoy la visita de numerosas personas y comisiones.

La Comisión Provincial se ha reunido de pachando asuntos de algún interés, acerca de los cuales se ha guardado gran reserva.

El congreso de Oñate
Se ha reunido la Junta de cultura vasca continuando el estudio de la organización de la semana vasca que se celebrará en Oñate.

El día político

(POR TELEFONO)

La 'Censura'
Publica este diario oficial en su editorial de hoy una Real orden disponiendo se provea por medio de concurso entre directores de primera clase del cuerpo de prisiones una plaza de Director general jefe de primera clase de dicho cuerpo.

Publica también otra Real orden aprobando la tarifa de máxima perfección de vapores correos interinsulares de Canarias para 1918.

Nota de la Presidencia
A los reporteros se les ha facilitado esta mañana la acostumbrada nota oficiosa de la Presidencia que dice así:

El Presidente estuvo esta mañana a primera hora en palacio despachando con el rey.

No acudó a su despacho oficial por tener que asistir a una misa celebrada en la iglesia de los Trinitarios, en sufragio de las almas de los cultivadores de letras españolas y que ha sido sufragada por la Real Academia de la lengua.

En Gobernación
En el ministerio de la Gobernación fuimos recibidos los periodistas por el subsecretario quien nos facilitó los siguientes telegramas oficiales.

Algo en Oviedo
El gobernador civil de Oviedo da cuenta de que han entrado al trabajo algunos obreros de la mina Combertera.

Varios obreros han sido despedidos.

Incendio

En Santander y en la casa número 1 de la calle de Cervantes se ha declarado un violento incendio en una tienda de ultramarinos, la que ha quedado destruida por completo.

Los daños son de consideración. No han ocurrido desgracias personales.

Una manifestación
El Gobernador civil de Palencia comunica que en el pueblo de Barruelo se ha celebrado una manifestación para protestar contra los abusos cometidos por las autoridades de Puebla de Montalván.

Llegada del Rey
En el tren expreso que tiene su llegada a esta corte a las siete de la mañana, ha llegado en novena S. M. el Rey don Alfonso XIII.

En la estación esperaban al monarca el señor Maura, algunos ministros y las autoridades de la Corte.

El rey se dirigió directamente desde la estación a palacio.

Una real orden del Ministerio de la Guerra

Cuando el señor La Cierva fue ministro de la Guerra creó un organismo titulado «Negociado de justicia» con objeto de intervenir directamente en todos los actos que realice el Consejo Supremo de Guerra y Marina para no solamente corregir su infracción, sino también para intervenir hasta en asuntos que son de la competencia exclusiva de dicho Consejo.

Al tratarse de si las clases pasivas pueden hacer uso del uniforme después del servicio, hay el organismo mencionado en el puesto a la firma del ministro una Real orden que dice así:

Para evitar situaciones que puedan conducir a equivocaciones sensibles e influir en el prestigio del Ejército el Rey ha resuelto que los jefes y oficiales separados del Ejército en virtud de condena o por disposición gubernativa, así como los sometidos al fallo de un Tribunal de honor, no tengan derecho al uso del uniforme, por lo que se dispone queden sujetos al fallo del Tribunal de honor los que ya lo estén hasta que el Rey les dé autorización legal para el uso del uniforme.

Esta disposición está siendo muy comentada en los círculos políticos y militares, porque ha la casualidad de que el coronel señor Marquez

(interviene la censura que no deja terminar la noticia a nuestro correspondiente).

Don Juan Pujol
Don Juan Pujol, que fue director del diario «La Nación» ha dirigido una carta a los directores de los periódicos de Madrid, dándoles cuenta de que ya no pertenece a la dirección de dicho periódico.

En la última Junta directiva «agrega la carta» celebrada por la Sociedad anónima Editorial de la Nación, más fue privada la dirección de dicho periódico, no habiéndose satisfecho la indemnización a que tiene derecho el señor Pujol según contrato que se firmó al ocupar el cargo de director.

Juan Pujol advierte que no responde de ningún escrito de los aparecidos en el estado diario desde el día 2 de los comientos.

Lo que dice "El Sol"

Este rotativo madrileño se ocupa en su editorial de hoy del debate planteado en la Cámara por Marcelino Domingo.

Dice el arquitecto que el debate es necesario para saber quien es el responsable de lo acontecido durante el mes de agosto último.

Dice que con ello no es que quiera se castigue a alguien, ni tan siquiera se hagan cargos a los gobiernos de entonces, sino que lo que se busca es se aclare que es lo que ocurrió por entonces y se sepa quien es el responsable de todo ello.

El Padre Colpoza académico
Se reunió anoche la Junta de la Real Academia de San Fernando, nombrándose académico de número por mayoría de votos al R. P. Luis Colpoza.

De abastecimientos

En la Comisaría de abastecimientos se ha facilitado hoy a la prensa varias notas oficiales.

Entre ellas figura una dando cuenta de que el agente diplomático de España en el Cairo, manifiesta que de acuerdo con el Gobierno británico ha comprado toda la cosecha de algodón, por lo que se prohíbe la exportación de este artículo, a excepción de casos excepcionales y de hacerse a nación extranjera.

Con referencia a la exportación de vinos a Francia, se ha publicado otra nota en la que se dice que conviene a los intereses de las personas que se dedican a estos negocios que intervengan ellos al hacer las propuestas para la exportación de vinos a la vecina república y se provean de la correspondiente licencia y encarguen a sus representantes en Francia se entiendan directamente con la administración francesa sobre la circulación de vinos por dicho territorio.

Barcelonesas

La huelga de Maressa
Comunican de Maressa que los oficiales carpinteros han comunicado al alcalde que...

(Interviene la censura en huelga... dos reales más en el jornal... dicen que...)

En Tarrasa los huelguistas... El Gobernador civil ha llamado a su despacho a la Junta de obreros fundadores y al preterito secretario por la policía el domicilio de los que componen la Junta...

(Al llegar a este punto la censura no deja oír las palabras del correspondiente...)

Conceptos suspensivos

A causa de coacciones cometidas en las últimas elecciones han sido suspendidos en sus cargos varios concejales del Ayuntamiento de M. lit.

Las provinciales

El León XIII
Tenerife.—Se ha recibido en esta capital un radiograma del vapor «León XIII» dando cuenta de haber hallado cerca de las costas de Canarias una barca sin tripulación.

Se cree pertenece a un buque barcelonés que fue hundido por un submarino.

El general Montero

Cádiz.—A las ocho de la noche falleció el vicealmirante don Bañaventura Montero.

Su muerte ha sido muy sentida.

Por disposición expresa del finado, no se le rendirán honores a su cadáver.

Una rajada de laud

Castellón.—El laud «San Miguel» naufragó frente a Calafell. Llevaba cargamento de fruta. Salvóse toda la tripulación.

Manifestación
Palencia.—En el pueblo de Villada han celebrado una manifestación pública las mujeres que fueron a la Casa Consistorial para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

Una matita

Santander.—Hoy se intentó hacer la tasación del aceite lubricante recogido en el puerto. Como perito había sido designado el presidente de la Cámara de Comercio.

El gentío pedía que se hiciera la tasación, pero se opuso el representante de la casa, a la cual venía consignado el aceite.

Se amotinó contra él la muchedumbre, tirándole piedras. Sacó una pistola para defenderse y esto clamó la excitación de los amotinados.

El representante tuvo que huir y refugiarse en el almacén, frente al cual se estacionaron los grupos.

El dueño del almacén se asomó a una ventana y los grupos, confundidos con el representante, le apedrearon también.

El representante tuvo que decir que renunciaba a la representación y con esto se calmó la efervescencia reinante, disolviéndose los amotinados.

De la guerra

Comentarios franceses
París.—Oficial, 3 tarde: Gran actividad de artillería en el Somme y al este de Esims. Varios golpes de mano del enemigo en Noyons, Vargos y al oeste de Esims, fueron rechazados haciendo prisioneros.

Calma completa en los demás frentes.

Un telegrama

Nauen.—El kaiser ha dirigido un telegrama al canciller alemán felicitándole por el éxito del octavo empréstito.

Detenciones

Roma.—Ha sido detenido el hijo del jefe del ministerio de municiones.

También han sido detenidos el capitán Pacomero y el teniente Bogetti.

Nueva Universidad

Nauen.—Se anuncia la apertura de una nueva Universidad en Wina.

Buque torpedero

Londre.—El vapor inglés «Saquermor» ha sido torpedeado y hundido por un submarino alemán.

De 72 tripulantes han desembarcado 17.

Fallecimientos

Viena.—H. fallecido el expresidente del Consejo y actual presidente del tribunal de Cuentas, barón de Gausch.

Amiens bombardeado

París.—Los alemanes no cesan de bombardear Amiens. La ciudad ha quedado reducida a escombros, habiéndose producido numerosos incendios.

El mercado yacki

Washington.—El senado ha acordado sacar del Tesoro yanki 350 millones de patas para nivelar el mercado.

En Rusia

Petrogrado.—Se está librando una sangrienta batalla desde hace dos días entre anarquistas y bolcheviques.

La ciudad de Simbirsk ha sido bombardeada.

el envío de hombres y material de aviación, sino porque han recibido los primeros lotes de tanques americanos.

Tardes parlamentarias

(POR TELEFONO)

SENADO

A las cuatro menos diez de clara abierta la sesión el señor Groizard.

En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia, Marina y Guerra.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se entra en el periodo de ruegos y preguntas.

El vizconde de Valdermoso se queja de la ausencia del ministro de Fomento en el banco azul.

Dice que después de no pocos trabajos ha llegado a Pasajes un vapor conduciendo 4.500 toneladas de fosfato que no ha podido ser transportado por falta de vagones.

Agrega que ese fosfato es muy necesario para la fabricación del superfosfato para la agricultura.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia, quien disculpa la ausencia del señor Cambó y promete trasladar a este el ruego citado.

El señor Pinués se queja de las vacantes que existen en la Diputación provincial de Huesca y pregunta cuando se cubrirán.

Se entra en el orden del día y se sigue discutiendo el proyecto de amnistía por articulo. (Continúa la sesión).

CONGRESO

A las cuatro menos diez abre la sesión el señor Villanueva.

En el banco azul el ministro de Hacienda.

En escanos toman asiento doce diputados apesar de lo cual se aprueba el acta.

Ruegos y preguntas.

El señor Uña habla del ruego que hizo anteriormente sobre las excavaciones de un monumento romano en Llerena.

Pide se active el expediente de dichas excavaciones.

El ministro de Instrucción Pública promete atender su ruego.

El señor Gallinal se ocupa del bloqueo alemán y de las dificultades que presenta para el tráfico de nuestra marina con América y escalas.

Dice que el Centro Hispano-Americano ya ha pedido se reduzca la zona de bloqueo y propone que el Gobierno haga lo mismo.

El marqués de Valdecabra pide gasolina para su distrito.

El Comisario de Abastecimientos promete atender el ruego.

El señor Valtrener pide al señor Ventosa vagones para transporte de patatas de Barcelona. (Continúa la sesión).

Anuncio

Se vende goma laca naranja corriente a pesetas 40. el kilo superior marca P. B. T. M. a pesetas 50. kilo. Informes en esta administración. 4-510

Aprenidiz

Se necesita. Información en esta imprenta.

Curso y aprenidiz

de abastecimiento, se necesita. Dadas razones en este periódico. 497

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Ramón Saleta y García DE ANTOIN falleció en Vitoria el 24 de Abril de 1917. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P. Su afligida familia ruega a sus amistades y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones. Se aplicarán en sufragio de su alma: mañana 24, el Nocturno y misas que a la hora acostumbrada se celebran en la Iglesia de San Antonio, y todas las misas que se digan en la Iglesia del Carmen; y el día 25, el alumbrado del Santísimo y misa de siete en la Capilla de María Reparadora. Vitoria 23 de Abril de 1918.

Para el mes de Agosto, anunciamos también otro número extraordinario consagrado a la potencia económica y capacidades creadoras de Bilbao.

Crónica local y general

En la Administración de este periódico se halla a disposición de quien acredite ser su dueño, la obra «El Comercio y la Banca», encontrada en la vía pública.

Santorral para mañana miércoles.—Santos Fidel de Signarín, m.; Gregorio, Honorio, Melito, oba. Bana, Boda, ygs.; Sabas, Alejandro, Eusebio, Longanos, Leancio, Neón, mis.

Objetos y aparatos fotográficos marca Kodak y 3457. Droguería Central, Plaza Nueva 3.

Simientes Remolacha, seleccionada de nueva recolección. 160. Droguería Central, Plaza Nueva, 3.

Perfumería de las mejores marcas. Droguería Central, Plaza Nueva 3.

Conservas Trevijano

Son preferidas a todas. Incienso Balsámico «La Natividad» el mejor para el culto. Droguería Central, Plaza Nueva, núm. 3.

Resumen del pronóstico de los arbitrios en el dia 21 del actual. Alhóndiga 29/97. Depósito de pescado fresco 54'85. Matadero 52'05. Fielatos 43'69. Oficina de Arbitrios y otras dependencias 76'45. Total 1447'01 pesetas.

En dicho día se sacrificaron en el matadero los siguientes vacas: 5 terneras a 4, carneros 0, ovejas 0 cerdo 2.

Quien pruebe los vinos de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño, los prefiere a todas las comarcas.

El Claret, Royal Claret y Diamante, de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño, son vinos Rioja selectos.

Los mejores vinos de Rioja, los de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño.

El mejor postre, Mermeladas Trevijano

Colectaciones de hoy

MADRID	
Interior	76'50
Exterior	86'95
Amortizable 5	96'25
Idem idem de 1917	94'70
Nortes	280'00
Zaragozas	314'00
Banco de España	110'00
Tabacos	296'00
Azucares preferentes	87'50
Cédulas y q. Banco Hipotecario	107'50
Francos	63'10
Libras	17'12

BILBAO	
Crédito de la Unión Minera	900'00
Ferrocarril del Norte	281'00
Hulleras Sabero Anexas	1305'00
Resineras	527'00
Sota y Aznar	32'50
Marítima Nervión	2835'00
Marítima Unión	2713'00
Nervión Vascóngada	1450'00
Navierra Ibarra	670'00
Navierra Guipuzcoana	770'00
Ayuntamiento de Bilbao	88'50
Nortes 3	63'00
Asturias	62'75
Londres	17'31
Mandaca	565'00

P. Ramirez Bañares ABOGADO: FLORIDA 48, REAL

